



# 檮台の絆

小川町立檮台中学校だより 第15号

令和 5年 11月22日

○自ら学ぶ   ○思いやる  
○体を鍛える

《学校教育目標》 絆を深め、人と地域社会に貢献できる生徒の育成 文責：大野光男

## ◇期末テストが終わってほっと一息。そして、未来の自分のために再スタートを！！

2学期の始業式の中で「自律学習」と「自立学習」について話をしました。期末テストの結果がこれから返ってくると思っています。「自律学習」とは、今の自分に必要な学習（もの）や足りないものは何かを自分自身で結果を通して評価し（振り返り）、これまでの計画や取組を修正して、自分の課題解決に向けて新たに取り組んでいく学習を意味しています。

テストが終わりではなく、一息ついたらその結果からこれから自分は何をどうしていけばいいのか、未来の自分のために今できることは何かなどについて考えてみてください

## ◇全校で「おがわ学」の授業に取り組んでいます。（今回は1, 3年生の紹介です）

小川町では、地域との協働学習に取り組んでいます。本校では今年度これまでに1年生と3年生が学校外からの講師等をお招きして、主に「小川和紙」に関連した授業などを10月、11月中旬までに行いました。1年生では、和紙づくりの工程で使用される「ネリ」の材料の「トロロアオイ」について、学習しました。学校で栽培し、叩いて粘り気がでた根を講師の方に、お礼を含めて贈呈しました。

また、3年生では、小川町にゆかりのあった仙覚律師が関わった「万葉集」についての授業や和紙の原料の楮（こうぞ・小川町では「かず」といいます）の表皮をむきとった棒（かずから棒）の使い道について、立教大学観光学部の学生の皆さんと考えるという「かずから棒ワークショップ」の授業に取り組んでいます。この2時間目の授業が11月28日（火）の3時間目（10：50～11：40）に校舎1階木工室で行います。ぜひ、ご都合をつけてご参観ください。



トロロアオイの栽培について



根の収穫



根の水洗浄



根を叩いて粘り液体の取り出し



立教大学生による提案



使い道チャレンジ



仙覚律師に関する講話



万葉集の解説にチャレンジ

## ◇11月27日（月）に中止となった合唱祭（縮小版）を実施します。

皆さんが1カ月以上も頑張ってきた合唱の成果を発揮せずに終わってしまうことがとても残念と考え、来週の月曜日の午後13：35分より合唱祭（縮小版）を実施することにしました。今持っている力を当日発揮できるように、短い時間しか練習できませんが、再度「心」と「声」を1つにして練習に取り組んでください。当日、素晴らしい合唱が披露されることを期待しています。

詳細につきましては、本日保護者メールでお知らせいたしましたので、ぜひご都合をつけてご参観ください。

### ◇新人体育大会県大会の試合結果 (○:学校登録、◇:クラブ登録で出場)

○男子ソフトテニス部・個人戦 (○○・○○組) : 1回戦惜敗⇒

◇女子バドミントン・ダブルス (○○・○○組) : 2回戦惜敗



彩の国くまがやドームでの試合のようす

### ◇埼玉県アンサンブルコンテスト西部地区大会で

2チームとも金賞を受賞し、県大会へ出場します。

11月14日(火)に狭山市民会館で西部地区大会があり、本校からは打楽器五重奏(○○、○○、○○、○○、○○)と木管六重奏(○○、○○、○○、○○、○○○、○○)の2チームが出場しました。そして、2チームとも出場34チーム中で県大会に出場できる上位4チームの金賞を受賞しました。おめでとうございます。

12月16日(土)、17日(日)に行われる県大会でも上位入賞を果たし、西関東大会に出場できるように頑張ってください。



### ◇埼玉県小・中学校音楽会西部北部地区大会に3年生が代表として出場しました。

11月8日(水)、東松山市民文化センターを会場として開催された西部北部地区大会に、3年生が学校の代表として出場しました。比企地区の中学校から9校の3年生のクラスが出場していました。本校の3年生は、「虹」という曲を歌いながらパフォーマンスも交えた素晴らしい合唱でした。



### ◇薬物乱用防止教室で学んだことを将来に活かしてください。

11月17日(金)、小川警察署から講師の方をお呼びして、薬物乱用防止教室を開催しました。この講演の中で、先輩などから薬物の誘いという魔の手が及んだ時の断り方や薬物にはどんなものがあるかなどについて学習しました。多くの大人達は、将来ある皆さんを大切にしたいと思っていますので、親切であり、とてもよい方々です。しかし、世の中には、悪いことを考える人もいるという現実があります。ぜひ、この講演を通して学んだことを活かして、薬物に関係しないように気をつけてください。



薬物乱用防止教室での講演のようす

### ◇3年生で三者面談、1, 2年生で二者相談を11月上旬に実施しました。

11月1日(水)から11月9日(木)頃までの期間に、担任による三者面談や二者相談を実施しました。事前に「学校生活を楽しくするためのアンケート2」を取り、この面談や相談の資料としました。楽しい学校生活を送るために、この資料を参考にしながら不安や悩み等の解消に向けて取り組みましたが、すべて解決するまでに至らなかったケースがあったかもしれません。そのような場合には、引き続きご家庭と協力しながら、解決に取り組んでいきたいと考えておりますので、ご理解・ご協力の程、お願い申し上げます。

また、生徒たちは思春期ですので、新たに悩みや不安等をいただくことも多いと思います。その時には、お子さんにすぐに担任等へ相談するようにお話しください。保護者の方が、ご連絡されてもけっこうです。

12月には全校三者面談もありますので、その機会等もご活用ください。